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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG

ATA
ATA n° 03/2019. Aos treze dias do mês de março de dois mil e dezenove, às nove horas
e  trinta e seis minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia - EE, reuniu-se
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto
Burkert Bastos, com a presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Ana
Paula Gomes, Antônio Domingues Brasil, Leonardo de Carvalho Gomes, Carla Silva da
Silva, Christian Garcia Serpa, Diego de Freitas Fagundes, Daniel Souza, Ernesto Luiz
Gomes Alquati, Eros Mann Teixeira Jacarandá, Fabiane Binsfeld dos Santos, Fernando
Ramos Torres, Franciele Müller Ribeiro, Humberto Camargo Piccoli, Jeferson Ávila
Souza, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida de Souza, Joaquim Vaz,
Josiara Novôa, Kleber Eduardo Bianchi, Lediana dos Santos Nunes, Luciano Volcanoglo
Biehl, Maike William Barros Pinheiro, Marcio Ulguim Oliveira, Márcio Wrague Moura,
Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Rodrigo Rocha Davesac, Thais
Andrezza dos Passos e Yuri de Magalhães; justificada a ausência do Conselheiro:
Liércio André Isoldi. Presentes como convidados os professores Ederson Bitencourt das
Neves, docente efetivo, que atuará na área da Engenharia Mecânica, e Tuane de
Oliveira Dutra, contratada temporariamente por conta do afastamento do Prof. Sérgio
Belló. Após breves apresentações pessoais, os referidos professores agradeceram a
todos pela acolhida. Destarte, o Prof. Cezar Bastos ingressou com o Primeiro assunto:
Aprovação da Ata 02/2019 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros.
Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto:
Relatório da Câmara de Projetos referente ao ano de 2018 – Prof. Milton Luiz Paiva
de Lima – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, salientando que foram emitidos
sessenta (60) Pareceres pela Câmara de Projetos da EE em 2018. Por seu turno, o
Prof. Milton manifestou publicamente seus agradecimentos a todos os professores e
técnicos que colaboram com a Câmara de Projetos no período referido. Terceiro
assunto: Parecer CP 01/2019 – Alteração no Plano de Trabalho de Projeto de
Pesquisa intitulado “Soluções Econômicas e Ecoeficientes para Incremento de
Habitabilidade em Moradias de Lugares Urbanos Precários e Aglomerados
Subnormais” – Prof.ª Rita de Cássia Gnutzmann Veiga – O Prof. Cezar fez a leitura
do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O Prof. Joaquim
Vaz salientou a necessidade de cuidar para que o tempo dedicado pelos professores a
projetos não prejudique sua função docente. Nesse sentido, o Prof. Cezar colocou que
o Sistema de Projetos – SisProj possui deficiências em relação ao registro de certas
informações, como o tempo detalhado dedicado por um professor a um projeto, o que
dificulta o controle por parte da Direção. O Prof. Milton se prontificou em entrar em
contato com a pró-reitoria responsável para reportar esse problema. Colocado o parecer
em votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 02/2019 –
Alteração no Plano de Trabalho de Projeto de Pesquisa intitulado “Utilização dos
Depósitos Superficiais de Argila da Praia do Cassino na Produção Cerâmica para
Moradia Econômica Sustentável” – Prof.ª Rita de Cássia Gnutzmann Veiga – O
Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua
aprovação. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Quinto
assunto: Parecer CP 03/2019 – Projeto de Pesquisa intitulado “Avaliação do
Desempenho em Fadiga de Uniões Soldadas, Parafusadas e por Adesivos em
Aços Avançados de Elevada Resistência” – Prof. Kleber Eduardo Bianchi – O Prof.
Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do
projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto
assunto: Parecer CP 04/2019 – Projeto de Extensão intitulado “Assessoria ao
Plano de Mobilidade Urbana do Município de Rio Grande - RS” – Prof.ª Ana Maria
Volkmer de Azambuja – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à aprovação do projeto. O Prof. Milton disse que fora procurado,
juntamente com a Profª. Ana Maria, pelo Secretário de Mobilidade Urbana do município
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do Rio Grande, em dezembro do ano passado, a fim de que a FURG pudesse colaborar
com a Prefeitura na elaboração do novo Plano de Mobilidade Urbana do município,
inclusive com certa urgência. Prosseguindo, o Prof. Milton destacou que a parte que
toca ao Município em relação a essa colaboração ainda se encontra em trâmite no
âmbito da administração municipal. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CP 05/2019 – Relatório do Projeto de
Extensão intitulado “Projeto Geométrico de Rodovias” – Prof.ª Ana Maria Volkmer
de Azambuja – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à aprovação do relatório nele avaliado. O Prof. Milton esclareceu que o
pequeno número de formados (7) em relação ao número de matriculados no curso (19)
se deveu, entre outros motivos, por conta da coincidência com o período de provas e
exames dos seus cursos de graduação. O referido professor sugeriu que se avaliasse a
possibilidade de ofertar cursos dessa natureza de forma que não ocorra tal
coincidência. Colocado o parecer em votação, foi aprovado pó unanimidade. Oitavo
assunto: Parecer CP 06/2019 – Relatório do Projeto de Pesquisa intitulado
“Desenvolvimento de materiais compósitos para uso em veículos militares” –
Prof. Jeferson Ávila Souza – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à aprovação do relatório nele avaliado. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Nono assunto: Parecer CP 07/2019 –
Relatório do Projeto de Pesquisa intitulado “Construção e teste e modelagem
numérica de uma turbina Wells para aplicações em conversores do tipo Coluna
d'Água Oscilante” – Prof. Jeferson Ávila Souza – O Prof. Cezar fez a leitura do
parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do relatório nele avaliado.
Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo assunto:
Parecer CG 01/2019 – Solicitação de recurso processo 23116.011614/2018-52 –
Revisão de Frequência – Discente Gabriel Almeida Lopes – O Prof. Cezar fez a
leitura do parecer, destacando que o mesmo foi desfavorável ao pleito do aluno.
Também fez o referido professor uma ressalva quanto à fundamentação da decisão da
relatoria do parecer, pois, em sua opinião, a mesma se afastava do mérito do pedido. A
Prof.ª Carla, relatora do parecer, respondeu que se ativera, sim, ao mérito do assunto.
Por sua vez, o Prof. Alquati frisou que o próprio aluno declarara no processo que
realmente saía mais cedo das aulas, o que, portanto, iria de encontro ao seu pleito. O
Prof. José Francisco salientou que seria interessante orientar os docentes a zelarem
mais a respeito de seus métodos de registro de presenças, para evitar problemas. O
Prof. Cezar manteve sua posição inicial e sugeriu que o assunto em epígrafe fosse
baixado em diligência para novo parecer. Colocada a sugestão em votação, foi rejeitada
por maioria.  Ao final das discussões, o parecer foi colocado em votação, sendo
aprovado com seis (06) votos contrários e quatro (04) abstenções. Décimo primeiro
assunto: Parecer CG 02/2019 – Solicitação de recurso processo
23116.000885/2019-65 – Quebra de pré-requisito – Discente Alisson Rodolfo
Vaghette Eberson – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo
foi contrário à petição do acadêmico. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Décimo segundo assunto: Parecer CG 03/2019 – Solicitação de
recurso processo 23116.000892/2019-65 – Quebra de pré-requisito – Discente
Aline Estima Mattos – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo
foi contrário à petição da acadêmica. A Profª. Fabiane e o Prof. Diego destacaram que
um dos pontos positivos desse tipo de questionamento é oportunizar para que a
Unidade reavalie as suas normas e diretrizes, seus critérios de pré-requisito e a própria
estrutura dos cursos em face de uma realidade cotidiana dinâmica, em constante
transformação, identificando eventuais problemas e necessidades de mudanças.
Colocado o parecer em votação, foi aprovado, com uma (01) abstenção. Décimo
terceiro assunto: Parecer CG 04/2019 – Solicitação de recurso processo
23116.000890/2019-76 – Quebra de pré-requisito – Discente Eduardo Camilotto
Bortoluzzi – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi
contrário à petição do acadêmico. Colocado o parecer em votação, foi aprovado, com
uma (01) abstenção. Décimo quarto assunto: Parecer CG 05/2019 – Solicitação de
recurso processo 23116.000284/2019-51 – Jubilação – Discente Thomaz Karam de
Oliveira Magalhães – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo
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foi contrário à petição do acadêmico. Colocado o parecer em votação, foi aprovado,
com quatro (04) abstenções. Décimo quinto assunto: Indicação 01/2019 do Gabinete
do Conselho – Contrato de Professor Voluntário – Prof. Jorge Luiz Saes Bandeira
– Proc. 23116.000970/2019-21 – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação destacando
que o Prof. Jorge Bandeira tem previsão de atuar nas disciplinas de Materiais de
Construção Civil e Introdução à Engenharia Civil, além de participar de projetos de
pesquisa na EE. O Prof. Diego perguntou se o fato do postulante a voluntário ter atuado
recentemente como professor substituto na EE não implicaria algum empecilho legal. O
Prof. Cezar Bastos respondeu que não há qualquer impedimento nesse sentido,
sobretudo porque não há vínculo empregatício envolvido na contratação de professor
voluntário. Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo
sexto assunto: Indicação do Conselheiro Luciano Volcanoglo Biehl – Ocupação
da vaga docente originada pela aposentadoria do Prof. Carlos Alberto Medeiros
Casanova – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura da indicação, encaminhada pelo Prof.
Luciano Biehl, Coordenador do Grupo de Fabricação Mecânica da EE. A Indicação em
epígrafe pleiteia a realocação do Prof. Paulo Henrique Sanchez Cardoso para atuar na
área de Usinagem da EE e a nomeação do segundo colocado no concurso referente ao
Edital 16/2018 – Processo 23116.5244/2018-14 – para atuar junto à área de Materiais.
O Prof. Kleber posicionou-se desfavorável ao pleito em questão, por considerar que a
vaga para o setor de Usinagem deve ser ocupada por docentes com formação
específica na área, sobretudo com Doutorado. O TAE Daniel Souza levantou a hipótese
da realização de um novo concurso público específico para a área de Usinagem, posto
que a EE se encontre carente de professores formados especificamente nessa área. O
Prof. Luciano Biehl, por seu turno, salientou que o Prof. Paulo Cardoso têm experiência
na área de Usinagem, e sua indicação foi fruto da deliberação e decisão do Grupo de
Fabricação Mecânica da EE, que avalizou a realocação. O Prof. Cezar, por sua vez,
salientou as dificuldades em contratar docentes com o perfil que se encaixe mais
satisfatoriamente com as exigências da EE. Encerradas as discussões, a Indicação foi
colocada em votação, sendo aprovada, com doze (12) abstenções e sete (07) votos
contrários. Devido ao avançado da hora, o Prof. Cezar Bastos, com a anuência de todos
os presentes, suspendeu a reunião às doze horas, convocando desde já todos os
conselheiros para a retomada do presente encontro, dia 20 de março de dois mil e
dezenove, às nove horas e trinta minutos, no miniauditório da EE. Aos vinte dias do mês
de março de dois mil e dezenove, às nove horas e trinta e cinco minutos, no
miniauditório da EE, reuniu-se novamente o Conselho da Unidade, sob a Presidência do
Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, conforme prévia convocação registrada nesta ata.
O Prof. Cezar reiniciou a reunião com o Décimo sétimo assunto: Afastamento para
pós-graduação – Prof.ª Cristina Lemos Goularte – Proc. 23116.001408/2019-15 – O
Prof. Cezar fez breve leitura dos documentos constantes no processo. Salientou que o
Núcleo de Expressão Gráfica e Topografia da EE, área da qual a docente faz parte, foi
favorável ao pedido, assim como o Serviço de Assistência à Construção Civil – SAsCC,
do qual a professora Cristina é coordenadora. Por fim, o Prof. Cezar também frisou que
o afastamento em epígrafe fica condicionado à contratação de docente substituto para o
lugar da referida professora. Colocado o pedido em votação, foi aprovado com o
condicionante supracitado, com uma abstenção. Décimo oitavo assunto: Alteração
de Regime de Trabalho – Prof.ª Flavia Costa de Mattos – Proc. 23116.000903/2019-
15 – O Prof. Cezar fez breve leitura dos documentos constantes no processo.
Discussões sobre o plano de trabalho proposto pela Prof. Flávia foram conduzidas. Prof.
Cezar questionou a pertinência da exigência de um plano de trabalho visto que a
alteração da jornada de trabalho diz respeito a aquisição de regime de Dedicação
Exclusiva (DE), não alterando a carga horária laboral. Colocado o pedido em votação,
foi aprovado por unanimidade. Décimo nono assunto: Solicitação para realização de
atividade externa de caráter esporádico – Prof. Jorge Luis Braz Medeiros – O Prof.
Cezar fez a leitura da solicitação efetuada pelo Prof. Jorge Braz. Os professores
Joaquim Vaz e Humberto Piccoli questionaram a ausência de detalhamento do pedido
em relação às atividades a serem executadas e à carga horária que será disponibilizada
pelo Prof. Jorge Braz, bem como sobre a necessidade deste em apresentar
posteriormente a este Conselho um relatório de suas atividades. O Prof. Cezar



02/05/2019 Chave de Autenticidade: 9995.CAE5.0348.E8DF

https://sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 4/4

concordou com a necessidade de um melhor detalhamento das atividades e carga
horária, mas discordou quanto à necessidade de apresentação de relatório das
atividades. Contudo, o Prof. Cezar propôs ao Conselho que se baixasse em diligência a
requisição em epígrafe para que um melhor detalhamento das atividades e da carga
horária fosse feito, assim como fica o Prof. Cezar incumbido de efetuar uma consulta
mais aprofundada a respeito da necessidade ou não de prestação de contas das
atividades pelo Prof. Jorge Braz ao Conselho da Unidade. Feita a referida proposta, o
Conselho anuiu por unanimidade. Vigésimo assunto: Relato da Coordenadora Prof.ª
Bianca Pereira Moreira Ozório sobre o início das atividades do curso de
Engenharia de Produção no Campus de Santo Antônio da Patrulha – O Prof. Cezar
fez breve leitura do relatório, salientando que o Campus de Santo Antônio da Patrulha
ainda está em fase de implementação. O referido professor destacou do relatório as
menções da Profª. Bianca aos problemas de infraestrutura do Campus SAP, e que, para
esses e outros problemas, comuns em unidades novas como referido Campus, a FURG
e a própria EE já estão buscando soluções. Vigésimo primeiro assunto: Assuntos
Gerais – O Prof. Kleber solicitou que haja maiores esclarecimentos sobre prazos e
regras para entrega de cadernos de chamada, entrega de provas e outras questões
administrativas similares. Em vistas disso, o Prof. Cezar se prontificou a encaminhar
esses assuntos às unidades internas competentes e trazer os esclarecimentos
requeridos. O Prof. Luciano Biehl comunicou ao Conselho que, nesta semana, a EE
recebeu a visita de avaliadores da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de
Nível Superior – CAPES para avaliar o setor de Pós-Graduação da Unidade. O referido
professor também informou que essa visita gerará um relatório a respeito da situação
do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica (PPMec) da EE. O Prof.
Cezar salientou que o prazo de inserção dos planos de ensino das disciplinas da EE se
encerrou sexta-feira passada e que pendências nesse sentido precisam ser sanadas
com brevidade. Também frisou o referido professor que é preciso que os docentes da
Unidade enviem para a Secretaria-Geral o cronograma das saídas de campo e visitas
técnicas que pretendem realizar este ano, lembrando que as saídas de campo precisam
constar no plano de ensino disciplinar. O prazo para a referida entrega é até o fim da
semana que vem, com o objetivo de atender o cronograma da PROGRAD.
Prosseguindo, o Prof. Cezar Bastos comunicou que, em breve, a EE vai começar a
fazer reuniões do seu Conselho por videoconferência com o Campus SAP, por conta da
Coordenação do Curso de Engenharia de Produção. Por fim, o Prof. Cezar salientou
que a Direção da EE está trabalhando para melhorar a webpage da Escola de
Engenharia, como possibilitar a inserção de documentos, a publicação de notícias, entre
outras melhorias. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos encerrou a
reunião às onze horas e vinte minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que é
assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e por mim, Everton Brum
Braga, que a secretariei.
 

 
 
 

EVERTON BRUM BRAGA                              CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS
    Assistente em Administração                                            Diretor


